

Empezó a tratarse la inventariación minera

La Minería Chica comenzó ayer a debatir y analizar el programa denominado "Inventariación de la Minería Chica" preparado por el Ministerio de Minería y en vísperas de ejecutarse por el Servicio Geológico de Bolivia (Geobol). La Cámara que agrupa a los mineros privados, inauguró ayer por la mañana la reunión de mesa redonda sobre la citada inventariación. Las disertaciones comenzaron ayer a las 17 con la primera intervención del representante del Servicio Geológico. Las reuniones se prolongarán hasta el próximo sábado 26.

La reunión de mesa redonda fue convocada por la Cámara Nacional de Minería, como emergencia de las declaraciones del Ing. Hugo Zapata, quien afirmó que la "inventariación" que está realizando Geobol, no estaría destinada a favorecer a la minería pequeña, sino a demostrar que esta industria extractiva, "debe desaparecer como tal y ser sustituida por otros o más monopolios que permitan el ingreso de capitales extra nacionales, en la explotación de nuevos yacimientos, seleccionados, precisamente, a través de la "inventariación".

En esta reunión de mesa redonda que contará con la participación de técnicos y profesionales representantes de Geobol Ministerio de Minería, Coneplan, Banco Minero de Bolivia y, naturalmente de la minería chica, se conocerán los verdaderos alcances de la inventariación de este sector de la industria extractiva.

PROGRAMA
El programa de disertaciones se inició ayer tarde a las 17 horas con la intervención del representante de Geobol, mañana a las 11 horas el Ing. Alfonso Bedoya del Ministerio de Minería; el martes a horas 7 el Ing. Alfonso Oriales de Coneplan; el día miércoles a horas 11 el Ing. Gerardo Camacho del Banco Minero de Bolivia y el día jueves a horas 11 el Ing. Gerardo Torres.



Ing. Gerardo Torres

Importante deliberación técnico-minera se inició ayer

Paro de protesta de los mineros se cumple mañana

Se cumplirá mañana un paro de protesta de 24 horas de los trabajadores mineros en todo el país, el mismo que afectará tanto al sector estatal como al privado.

La protesta se deberá a las medidas económicas dictadas ayer por el gobierno, las cuales, según los dirigentes de la FSTMB, hieren mortalmente

a la economía de los obreros del subsuelo.

Las negociaciones entre la Corporación Minera y la FSTMB para mejorar los ingresos de los trabajadores mineros han entrado en receso forzado y tan pronto como se normalice la cuestión originada en nuevos precios para algunos comestibles, el problema será elevado al más alto nivel de gobierno.

La información fue proporcionada hoy en fuentes de Comibol, habiéndose anunciado que existe la mejor disposición gubernamental para resolver cuanto antes tan importante problema.

Ya en noviembre pasado, la Federación Sindical de Mineros planteó a Comibol un aumento del cien por ciento en la escala de sueldos y jornales que la empresa rechazó por excesiva, contraofertando un mejoramiento del 15 por ciento.

Las negociaciones se llevaron por espacio de un mes, entre ofertas y contraofertas, siendo interrumpidas por la fijación de nuevos precios para seis artículos esenciales de consumo no propiamente de pulperías mineras sino de consumo general.

En la FSTMB se dijo que "la nueva realidad de precios obliga a un nuevo estudio de la canasta familiar minera y que ello debe ser teniendo en cuenta los precios generales de mercado".

Continúan las "colas"

Las "colas" para adquirir artículos de primera necesidad continuaron ayer y hoy, pese a los nuevos precios dispuestos por el gobierno para la harina, azúcar, arroz, fideos, pan y café.

Paralelamente, empezaron a proliferar otras "colas" delante de los surtidores de YPFB, para la adquisición de kerosene, ante el temor público de que vaya a producirse un reajuste en su precio. Sin embargo, las autoridades de YPFB emitieron hoy un comunicado negando tal posibilidad. Categoricalmente dijeron que no habrá alza en el precio del kerosene.

Por último, pudo advertirse en el comercio en general un creciente afán comprador, especialmente en artículos importados, como ser cocinas, refrigeradores y otros. Igualmente en mercaderías destinadas a la vestimenta, como ser telas, calzados y otros.

BOLIVIA NO APROVECHA UNA INMENSA RIQUEZA PISCICOLA

La piscicultura del continente inmensa y que se ha podido desarrollar, debido a la falta de interés del gobierno en la actividad privada, dijo ayer el Ministerio de

Agricultura y Ganadería.

Según la información obtenida por este vespertino, esta riqueza existente en la mayoría de los ríos del país se pierde año tras año, sin que nadie haga algo por realizar estudios para su comercialización y consumo en los mercados nacionales.

Explicaron que el gobierno y la empresa privada, como medio de hacer frente a la actual crisis de alimentos, en especial de la carne, debería incentivar la comercialización del pescado nacional. El gobierno y la empresa privada no le da, la importancia que merece la explotación y comercialización de estos recursos, reiteraron las autoridades.

Añadieron que la inversión que se requiere para llevar a cabo la comercialización del pescado nacional es muy ínfima. En cambio, con esta actividad dijeron los ingresos del Tesoro Nacional aumentarían considerablemente, aparte de que generaría

trabajo a mucha gente que actualmente no tiene trabajo, así como también a los transportistas, que tendrían un rubro más para sus operaciones.

Señalaron que la riqueza piscícola existente en los ríos Beni, Mamoré, Madre de Dios, Orton, Itenez, Pilcomayo, Bermejo y otros, es realmente inmensa. Indicaron que los pobladores de las márgenes de los citados ríos, realizan una pequeña comercialización, pero sólo para su subsistencia diaria, por falta de incentivos.

Informaron, también que existen pescados de un sinnúmero de especies, cuya carne es sabrosísima. Destacaron que es algo irónico importar pescado de países vecinos, cuando en los ríos nacionales hay en abundancia y de las mejores especies.

Por otra parte, manifestaron que en los ríos del norte del país existen peces hasta de 200 kilogramos de peso y en abundancia, a flor de agua, afirmaron.

Reiteraron la necesidad de que el gobierno y la empresa privada, se interesen en la comercialización del pescado nacional, para combatir la actual crisis de escasez de carne. Indicaron que esta sería una solución que beneficiaría a todos en general.

Expusieron también que el Departamento de Recursos Naturales Renovables, dependiente del Ministerio de Agricultura y Ganadería, lleva a cabo proyectos de cría de peces en el criadero existente en la región de Pongo. Indicaron que los alevinos son trasladados a los diferentes ríos para el repoblamiento y que en ciertas temporadas se declara una veda para evitar el exterminio de ciertas especies, pero que estos proyectos se llevan a cabo solo en ciertas zonas tradicionales de cría de truchas, pejerreyes y otras especies, en pequeña escala.



El "sábalo" de Villamontes tiene aceptación